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 Sitzung - UA-JHP/045(IV)/07 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Unterausschuss 
Jugendhilfeplanung 

Donnerstag,
26.07.2007 

Jugendamt, Zimmer 403 
W.-Höpfner-Ring 4 

10:00Uhr 12:00Uhr 

     

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung, Bestätigung der Tagesordnung, 

Genehmigung der Niederschrift vom 04.06.2007 
2 Bericht zum Stand der Infrastrukturplanung zur Jugendarbeit 
3 Informationen 

- zur Betreuungssituation der zukünftigen Einschüler im Monat August 
- FAN-Projekt des 1. FCM 
- zum DS-Entwurf „Gewährleistung einer kontinuierlichen Fortführung  
   von Maßnahmen der Kinder-, Jugend- und Familienarbeit" 

4 Verschiedenes 

Nichtöffentliche Sitzung 
 
5 Haushaltskonsolidierung - Geschäftsstelle des Stadtjugendringes ab 2008 
6 Interessenbekundung zur Entwicklung einer freien Trägerschaft 

Kita - BSA 
7 Information/Sachstand zu Personalstellen in der KJFE des CVJM 

Anwesend: 
 
Vorsitzender 
Schwenke, Wigbert  
Mitglieder des Gremiums 
Vetter, Roland  
Klaus, Detlev Dr.  
Krull, Tobias  
Müller, Oliver  
Wübbenhorst, Beate  
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Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Bestätigung der Tagesordnung, 

Genehmigung der Niederschrift vom 04.06.2007 
 

- Herr Schwenke eröffnet die Unterausschusssitzung; 
- die Sitzung ist ordnungsgemäß einberufen; 

 
Absprachen zur TO 

- die Tagesordnung wird einstimmig angenommen; 
 

             Bestätigung der Niederschrift vom 04.06.2007 
- es liegen keine Ergänzungen oder Veränderungen zur Niederschrift vor; 
- die Niederschrift vom 04.06.2007 wird mit dem Abstimmergebnis 6/0/0 angenommen; 

 
Terminabsprachen 

- zusätzliche Juhi-Sitzung:  30. August 2007 um 16:00 Uhr in Kroatenwuhne 1 
- nächste UA-Sitzung:   12. September 2007 um 10:00 Uhr im HOT, BAJ 
- gemeinsame Sitzung des Juhi  

und BSS    20. September 2007 um 16:00 Uhr in Kroatenwuhne 1 
 

 
 
 
2. Bericht zum Stand der Infrastrukturplanung zur Jugendarbeit 
 

- Herr Dr. Gottschalk verteilt als Tischmaterial: 
o Bericht zum Stand der Infrastrukturplanung im Bereich der Jugendarbeit, unter 

Berücksichtigung des Gender Mainstreaming und der Sozialraumorientierung 
o Fragebogen - Umfrage in Jugendclubs 

- im Bericht sind zusammengefasst: Projektauftrag, Projektziele 2007, Stand der Planung, 
Trends (demografischer Wandel, 5 Thesen), Diskussionsschwerpunkte, Übersicht und 
Versorgung Standorte KJFE in MD, Ressourceneinsatz Jugendarbeit (Stand 2006) 

- im Oktober ist ein gemeinsamer Workshop mit dem UA geplant (Termin muss noch 
abgestimmt werden);  

- Herr Dr. Gottschalk stellt das Material detailliert vor; 
- insbesondere sollten bei der weiteren Planung aus der Sicht des UA folgende  

            Schwerpunkte Berücksichtigung finden: 
            - Anpassung der Infrastruktur zur Jugendarbeit unter Berücksichtigung  
              unterschiedlicher Kriterien (demografischer Wandel, Investitionsbedarf,  
              Versorgungsgrad usw.) 
            - Jugendarbeit und Streetwork/mobile Jugendarbeit bzw. hinausreichende  
              Arbeit aus Einrichtungen in stärkerer Berücksichtigung als bisher  
            - Jugendarbeit an/in Schul- bzw. Hortstandorten, auch als alternative, kurzfristige  
              Angebote  
            - Kinder - und Jugendfreizeiteinrichtungen - Verhältnis Jugendarbeit/  
              Jugendsozialarbeit 
       
              Der Unterausschuss nimmt das Material zur Kenntnis. Eine weitere  
              Einbeziehung des UA ist gesichert. 
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3. Informationen 

 Betreuungssituation der zukünftigen Einschüler im Monat August 
 FAN-Projekt des 1. FCM 
 DS-Entwurf „Gewährleistung einer kontinuierlichen Fortführung  

von Maßnahmen der Kinder-, Jugend- und Familienarbeit 
 

- Herr Dr. Klaus informiert über:  
 

 Betreuungssituation der zukünftigen Einschüler im Monat August 
 

- Verwaltung bekam den Auftrag zur Prüfung einer angemessenen Betreuung der 
zukünftigen Einschüler eines jeden Schuljahres im Monat August;  

- eine schriftliche Stellungnahme der Verwaltung liegt der Niederschrift als Anlage bei; 
- Herr Dr. Klaus stellt die vorliegende Stellungnahme vor und verweist noch einmal auf die 

gesetzlichen Vorgaben, wobei eine Änderung des Schulgesetzes LSA und KiFöG LSA 
nicht zu erwarten ist; 

 
 FAN-Projekt des 1. FCM 

- folgendes Material wird den Mitgliedern als Tischvorlage ausgereicht: 
o Informationen zum Stand und bisherigen Verfahren des Fan-Projektes für die UA-

Mitglieder 
o Textentwurf zur Drucksache – Implementierung eines Fan-Projektes in der LH MD 

 
- Herr Dr. Klaus stellt den Stand der Initiierung eines neuen Fan-Projektes in MD vor; 
- ein qualifizierter Kosten- und Finanzierungsplan ist noch vom Träger zu erstellen; 
- es wird angeraten, Projekte zu initiieren, um auch finanzielle Mittel im Rahmen des 

„Lokalen Aktionsplanes“ zu beantragen; 
 

Der Unterausschuss nimmt den vorliegenden Sachstand zur Kenntnis und schlägt vor,  
die Thematik bzw. die Drucksache in der gemeinsamen Sitzung des Juhi mit dem  
BSS zu behandeln. 

 
 DS-Entwurf „Gewährleistung einer kontinuierlichen Fortführung von Maßnahmen der  

    Kinder-, Jugend- und Familienarbeit" 
 
- den Mitgliedern liegt ein inhaltlicher Auszug zum Drucksachenentwurfes insbesondere 

der Begründung als Tischmaterial vor, da der Entwurf noch nicht abschließend 
ausdiskutiert ist; 

- Herr Dr. Klaus stellt das Vorhaben der Verwaltung zur Gewährleistung einer  
kontinuierlichen Fortführung von Maßnahmen der Kinder-, Jugend- und Familienarbeit  
vor, das wiederholt im UA und JHA gefördert wurde; 

- um in den Zeiten der vorläufigen HH-Führung ab Januar 2008 tatsächlich über 
Fördermittel verfügen zu können, vorbehaltlich der ausstehenden Abstimmung mit dem 
Fachbereich 02 und einer positiven Beschlussformulierung im Stadtrat, bedarf es der 
deutlichen Ausweisung, Untersetzung der pflichtigen Aufgaben in der Jugendarbeit; 

 
- Frau Bröcker weist darauf hin, dass Kriterien zur Klärung, was Pflichtaufgaben und  was 

freiwillige Aufgaben sind, im vorgestellten Anliegen einer Klärung bedarf. Es reicht nicht 
mehr eine bloße Kenntnisnahme der gesetzlichen Situation wie auf der Sitzung des 
Jugendhilfeausschusses am 29.03.2007; 

- die inhaltlichen Kriterien der Drucksache sollten auch ausdrücklich mit beschlossen 
werden; 
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- Herr Schwenke fragt nach, ob bei der Erarbeitung der Drucksache die freien Träger oder 

der StadtJugendRing beteiligt waren und ob das Beschlussgremium der Drucksache nicht 
der Stadtrat sein müsste; 

- letzteres ist unverzichtbar und vorgesehen; 
 

Der Unterausschuss nimmt den Drucksachenentwurf - Gewährleistung einer  
kontinuierlichen Fortführung von Maßnahmen der Kinder-, Jugend- und  
Familienarbeit - heute zur Kenntnis. Es wird vorgeschlagen, den Entwurf der DS  
mit dem StadtJugendRing abzuklären. 
 

 
 
 

 
4. Verschiedenes 
 

- Frau Wübbenhorst informiert kurz zum Umsetzungsstand des „Zoo-Kindergarten“, den 
sie zeitweise in ihrem Engagement als Stadträtin begleitete und ausschließlich als 
Privatperson unterstützt; 

 
- Herr Dr. Klaus gibt einen aktuellen Stand zur Antragsbearbeitung der Förderanträge 

2007; 
- derzeit besteht die Möglichkeit, dass noch 50.000 EUR in der geförderten Jugendarbeit 

im 4. Quartal vergeben werden können. 
 

 
 
Herr Schwenke stellt die Nichtöffentlichkeit her. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Wigbert Schwenke Iris Kiuntke 
Vorsitzender Schriftführerin 




